

Día 25	AUDITORIO "ROMÁN PIÑA CHAN"	SALON A	SALON B	SALON C	SALON D
9:00-11:00	Mesa redonda "Control focalizado del paludismo en México" Organizador: Dr. Ángel Betanzos, OPS				
11:00-13:00		Mesa 5-1	Mesa 10-1	Mesa 11-1	Mesa 9-3
13:00-15:00		Mesa 5-2	Mesa 10-2	Mesa 11-2	Mesa 9-4
15:00-16:00	C O M I D A				
16:00-18:00		Taller mesa 5	Taller mesa 10	Taller mesa 11	Taller mesa 9
	Presentación Red América Silvana Forti				
18:00-21:00	Mesa redonda "La agenda política de la medicina social en América Latina" Coordinadores general y regionales latinoamericanos Discusión general				

Mesa: Control focalizado del paludismo en México

Organizador: Dr. Ángel Betanzos, OPS-México

1) *“Programa y su dimensión como problema de Salud Pública en México y la Región”*

Dr. Héctor Olguín

Jefe del Departamento de Paludismo del Centro Nacional de Vigilancia Epidemiológica y Control de Enfermedades de la Subsecretaría de Promoción y Prevención de la Salud

2) *“Evidencia aplicada en el control del vector sin la utilización de insecticidas”*

Dr. Juan Arredondo Jiménez

Director del Programa Nacional de Enfermedades Transmitidas por Vectores del Centro Nacional de Vigilancia Epidemiológica y Control de Enfermedades de la Subsecretaría de Promoción y Prevención de la Salud.

3) *“Comportamiento del Plasmodium vivax y tratamiento de casos en México”*

Dra. Lilia González Cerón

Investigadora del área de Inmunoparasitología del Instituto Nacional de Salud Pública en el Centro Regional de Salud Pública, nos presenta avances y evidencias sobre el

4) *“Programa Regional de Alternativas de Control de Paludismo de México y Centroamérica (2004-2008)”*

Dr. Ángel Betanzos

Investigador de la representación de la Organización Panamericana de la Salud en México.

MESA 5-1: ADICCIONES Y PROMOCIÓN DE LA SALUD

Coordinación: MTRO. JUAN MACHÍN RAMÍREZ

TÍTULO	AUTORES	INSTITUCIÓN	CONTACTO
1. Adicciones en los niños de la calle	Nelson Eduardo Álvarez Licona	Maestría en Ciencias de la Salud Maestría de Investigación Clínica Sección de Estudios de Posgrado e Investigación Escuela Superior de Medicina Instituto Politécnico Nacional	nalavarez@ipn.mx
	Ma. de la Luz Sevilla		luzmari102@yahoo.com.mx
2. Efectos al escuchar música <i>black metal</i> en el nivel del estado de ansiedad.	Roberto Valderrama Hernández	Benemérita Universidad Autónoma de Puebla	betovalher55837@yahoo.com
	Alejandro Campos Azuara		acamposamx@yahoo.com.mx
	Martha Rojas Kauffman		
	Eréndira Guevara Martínez		
	Daisy Lizbeth Ortega Gutiérrez		
	Jessica Arias Castellanos		
	Aline Yarely Ortiz Téllez		
3. Consumo de alcohol y otras sustancias con ñahñús (otomíes)	Manuel Peláez Casabianca	Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición "Salvador Zubirán"	mpc_blues@yahoo.com.mx
4. Epidemiología sobre las drogodependencias en las Facultades de Ciencias de la salud Universidad Autónoma de Puebla	Roberto Valderrama Hernández	Benemérita Universidad Autónoma de Puebla	betovalher55837@yahoo.com
	Aline Yarely Ortiz Téllez		
	Norma Edith Alonso García Mónica Murillo Zarate		

5. Consumo de éxtasis en jóvenes de la Cd. de México	Karina Jiménez Silvestre	Centros de Integración Juvenil A.C.	krinasil@yahoo.com.mx
	Isaías Castillo Franco		isa_castillo36@hotmail.com
6. Las políticas económicas neoliberales mexicanas y los efectos de la globalización en los patrones culturales de consumo indígena de alcohol	Luis Berruecos Villalobos	Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco	berruecos.luis@gmail.com

MESA 5-2: ADICCIONES Y PROMOCIÓN DE LA SALUD

Coordinación: MTRO. JUAN MACHÍN RAMÍREZ

TÍTULO	AUTORES	INSTITUCIÓN	CONTACTO
1. Aplicación del modelo de enfermería para la sensibilización y adhesión al tratamiento de las conductas adictivas.	Leticia Meléndez Jasso		ljassom@hotmail.com
2. La prevención del uso de drogas como acción social	David Bruno Díaz Negrete	Centro de Integración Juvenil A.C.	cijinvestigacion@yahoo.com.mx
3. Programa social de acción comunitaria "Transformar para prevenir... sin adicciones vivimos mejor"	Zoila Ríos Toledo	Secretaría de Desarrollo Social Instituto de Asistencia e Integración Social Gobierno del Distrito Federal	ritzo_rtz@yahoo.com.mx
	Jessica Valdez		jescla@hotmail.com
4. "La Carpa", modelo de tratamiento de base comunitaria para la promoción de la salud de personas farmacodependientes en situación de exclusión social grave	Fernando Montoya	Hogar Integral de Juventud	somanfer@hotmail.com
	Estela Bahena		tlachcoes@hotmail.com
5. Despenalización del consumo de drogas	Nelson Eduardo Álvarez Licona	Maestría en Ciencias de la Salud Maestría de Investigación Clínica Sección de Estudios de Posgrado e Investigación Escuela Superior de Medicina Instituto Politécnico Nacional	nalavarez@ipn.mx
6. Nuevas propuestas de política de drogas en la lógica de promoción de la salud	Juan Machín Ramírez	CAFAC	jmachin@laneta.apc.org

MESA 10-1: MEDIO AMBIENTE Y SALUD

Coordinación: MTRO. JORGE ALVARADO MEJÍA

Título	Autores	Institución	Contacto
1. Contaminación atmosférica por esporas fúngicas y su relación con el asma bronquial infantil en Mexicali, Baja California	Rodolfo A. de la Fuente-Ruiz	Instituto Mexicano del Seguro Social Unidad de Medicina Familiar # 16 Mexicali, Baja California	rodolfo_delafuente_2000@yahoo.com.
	Margarito Quintero-Núñez	Área de Medio Ambiente Instituto de Ingeniería Universidad Autónoma de Baja California Mexicali, Baja California	
	Silvia E. Ahumada-Valdés		
	Rafael O. García-Cueto		
2. La construcción corporal del niño a partir del espacio habitacional , escolar y el espacio corporal	Roberta Romero Ortiz	Estudiante de la Maestría en Pedagogía Facultad de Estudios Superiores "Aragón" Universidad Nacional Autónoma de México	betinaro@hotmail.com
3. Percepción del riesgo y participación social en mujeres expuestas a manganeso en un Distrito Minero, Hidalgo, México	Minerva Catalán Vázquez	Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias	mininvest2001@yahoo.com.mx
	Horacio Riojas Rodríguez	Instituto Nacional de Salud Pública	
4. La contaminación del Río Santiago y la salud pública en los municipios de El Salto y Juanacatlán, Jalisco	Aída Alejandra Guerrero de León	Estudiante Doctorado en Manejo de Recursos Naturales Centro Universitario de la Costa Sur Universidad de Guadalajara	guerreroleon40@hotmail.com
	Peter R.W. Gerritsen		
	Raquel Gutiérrez Nájera		

5. Saneamiento Ecológico en Oaxaca: Promoviendo el uso racional del agua y el uso de desechos humanos para producir alimentos	Alberto Ysunza Ogazón	Centro de Capacitación Integral para Promotores Comunitarios (CECIPROC-Oaxaca)	alberto.ysunza@gmail.com
	Laurencio López Núñez		
	Enriqueta Martínez Murillo		
	Silvia Díez-Urdanivia Coria		
6. Percepción del adolescente sobre el riesgo en el uso de plaguicidas	Miguel Ángel Karam Calderón	Centro de Estudios en Salud Pública Facultad de Medicina Universidad Autónoma del Estado de México	zononiangel@yahoo.com.mx
	Patricia Bustamante Montes		
	Araceli Amaya	Facultad de Química Universidad Autónoma del Estado de México	
	Martha Campuzano González	Centro de Estudios en Salud Pública Facultad de Medicina Universidad Autónoma del Estado de México	

MESA 10-2 MEDIO AMBIENTE Y SALUD

Coordinación: MTRO. JORGE ALVARADO MEJÍA

Título	Autores	Institución	Contacto
1. Agua y salud, manejo comunitario y políticas públicas un estudio comparativo	Víctor Enrique Abasolo Palacio	Universidad Veracruzana Intercultural	abasolopalacio@hotmail.com
2. El creciente consumo de plaguicidas agrícolas y sus efectos en la salud humana. La producción agrícola en Yucatán	Jorge A. Alvarado Mejía Rosa	Facultad de Medicina Universidad Autónoma de Yucatán	amejia@uady.mx
	Leticia González Navarrete		gnavar@uady.mx
3. La exposición a sustancias química y sus consecuencias en la salud pública	Rosa Leticia González Navarrete	Facultad de Medicina Universidad Autónoma de Yucatán	gnavar@uady.mx
	Jorge Alvarado Mejía		amejia@uady.mx
4. Ambiente, urbanización y uso de la tierra como determinantes de la salud	Edson Jair Ospina Lozano	Maestro en Medicina Social Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco	jairospin@yahoo.es
5. Inequidad en la exposición a plaguicidas en adolescentes de Villa Guerrero, México	Miguel Ángel Karam Calderón	Centro de Estudios en Salud Pública Facultad de Medicina Universidad Autónoma del Estado de México	zononiangel@yahoo.com.mx
	Patricia Bustamante Montes		
	Araceli Maya	Facultad de Química	

		Universidad Autónoma del Estado de México	
	Martha Campuzano González	Centro de Estudios en Salud Pública Facultad de Medicina Universidad Autónoma del Estado de México	
	Ángela Camarena Pliego		

MESA 11-1. EXPERIENCIA, SUBJETIVIDAD Y SALUD

COORDINADOR: DR. SERGIO SÁNCHEZ

1. Salud y salud mental: ¿Conceptos incontrovertibles?	Germán Gómez Pérez	Facultad de Estudios Superiores "Zaragoza" Universidad Nacional Autónoma de México	gopog@puma2.zaragoza.unam.mx
2. Pedagogía de la intuición	Jesús Carrillo Hernández	Maestría en Pedagogía Facultad de Estudios Superiores "Aragón" Universidad Nacional Autónoma de México	jescarh@hotmail.com
3. La relación de los órganos y las emociones en el cuerpo puede contribuir a la construcción de una enfermedad en jóvenes	Margarita Rivera Mendoza	Facultad de Estudios Superiores "Iztacala" Universidad Nacional Autónoma de México	mrm59@prodigy.net.mx
4. El papel que juegan las emociones en la salud: el caso de un joven de secundaria	María del Rocío Rivera Mendoza	Estudiante Facultad de Estudios Superiores "Iztacala" Universidad Nacional Autónoma de México	ross13_07@yahoo.com.mx
5. Accesibilidad de la atención en un Centro de Salud de la ciudad de Buenos Aires, Argentina: derechos ciudadanía y participación	Pamela Garbus	Universidad Nacional de Lanus Departamento de Salud Comunitaria Facultad de Psicología Universidad de Buenos Aires	pgarbus@fibertel.com.ar
	Romina Solitario		rsolitar@ fibertel.com.ar
	Alicia Stolkiner		astolkiner@ fibertel.com.ar
6. Promoción de la salud en jóvenes universitarios de Ciudad Nezahualcóyotl	Carlos Fonseca Hernández	Universidad Autónoma del Estado de México	charlyfonseca@yahoo.es
	Ma. Luisa Quintero Soto		quinluisa@yahoo.com.mx
7. Testimonios: Medio siglo en el Manicomio	Alberto A. Carvajal Gutierrez"	Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco	carvajal@correo.xoc.uam.mx

MESA 11-2. EXPERIENCIA, SUBJETIVIDAD Y SALUD

COORDINADOR: DR. SERGIO SÁNCHEZ

1. Afectación de los prejuicios en la vida de los pacientes con esquizofrenia y los familiares y cuidadores	Humberto Alcántara	Investigaciones Epidemiológicas y Psicosociales Instituto Nacional de Psiquiatría "Ramón de la Fuente Muñiz"	dxtavay@hotmail.com
	Ma. Luisa Rascón		
2. La experiencia de externación de instituciones psiquiátricas en Tres Arroyos, Buenos Aires, Argentina. Una propuesta metodológica para su análisis	Romina Solitario	Universidad Nacional de Lanus Departamento de Salud Comunitaria Facultad de Psicología Universidad de Buenos Aires	rsolitar@fibertel.com.ar
	Alicia Stolkiner		
3. La bioética laica como una alternativa plural para abordar los problemas de salud	María de la Luz Sevilla	Maestría en Ciencias de la Salud Maestría de Investigación Clínica Sección de Estudios de Posgrado e Investigación Escuela Superior de Medicina Instituto Politécnico Nacional	luzmari102@yahoo.com.mx>
	Nelson Eduardo Álvarez Licón		
4. Derechos humanos y movilización social: el aporte de la promoción de la salud	Alejandro Cerda García	Universidad Autónoma de la Ciudad de México Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco	alcerda_20000@yahoo.com
	María del Consuelo Chapela Mendoza		
5. Satisfacción con la vida y calidad de la alimentación de ancianos de Córdoba, Argentina. Año 2007	Raquel Susana Acosta	Escuela de Nutrición Universidad Nacional de Córdoba Argentina	sacosta@fcm.unc.edu.ar
	Esteban Alberto Hugo Massobrio		estebanmassobrio@gmail.com
	María Silvina Calcagni		silcalcagni@hotmail.com
6. ¿Es el diagnóstico en el campo de la salud mental, un pronóstico?	Alberto A.Carvajal Gutiérrez	Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco	carvajal@correo.xoc.uam.mx

7. Tendencias pesadas y salud en el estado de Guerrero	Juan Manuel Carreón Gómez	Universidad Autónoma de Guerrero	jmanuelcarreon@hotmail.com
	Mirna Eréndira Torres Castañón		mirnaerendirat@hotmail.com
	Juana Beltrán Rosas		rosas_gro@hotmail.com

MESA 9-3: GÉNERO, SEXUALIDAD Y SALUD

Coordinación: Dra. Marinella Miano Borruso

Título	Autores	Institución	Contacto
1. Con la vasectomía los hombres "endulzan, pero no engordan"	Diana Isela Córdoba Basulto José Salvador Sapién López	Facultad de Estudios Superiores "Iztacala" Universidad Nacional Autónoma de México	dicordoba@hotmail.com josesapien@hotmail.com
	Rodolfo Valdepeña Estrada	Centro de Cirugía Ambulatoria ISSSTE	elias_estrada2000@yahoo.com.mx
2. La construcción corporal de la masculinidad y su impacto en la salud	Marlen López Ramírez	Facultad de Estudios Superiores "Aragón" Universidad Nacional Autónoma de México	marlenlr2003@yahoo.com.mx
3. Honor y sexualidad en las poblaciones indígenas del istmo de Tehuantepec en el siglo XXI	Rocío Fuentes Valdivieso	Escuela Superior de Medicina Instituto Politécnico Nacional	rofuva@yahoo.com
4. Corporalidad del placer homoerótico en jóvenes varones	Said Slim Pasaran	Estudiante Escuela Nacional de Antropología e Historia	caserecords@hotmail.com
5. Fenomenología de los hábitos miccionales en el desarrollo de enfermedades	Sigfrido Gerardo Huerta Alvarado	H.G. "Darío Fernández Fierro" ISSSTE	shuerta@issste.gob.mx

MESA 9-4 GÉNERO, SEXUALIDAD Y SALUD

Coordinación: Dra. Marinella Miano Borruso

1. Vigorexia. La cárcel en el gimnasio	Hugo Alcántara Moreno	Centros de Integración Juvenil, A. C. Estudiante Doctorado en Antropología Física Escuela Nacional de Antropología e Historia	drpsicosis@yahoo.com
2. Relaciones de género, sexualidad y reclusión	Corina Giacomello	Estudiante Doctorado en Estudios Latinoamericanos UNAM	cgiacomello@yahoo.it
3. Vivir en el cuerpo equivocado ² : prenociones incuestionadas en las intervenciones biomédicas y legislativas sobre la transexualidad	Joan Vendrell Ferré	Departamento de Antropología Universidad Autónoma del Estado de Morelos	vendrell@buzon.uaem.mx
4. Embla* reducida a Eva: la mujer transgénero mediatizada	Hazel Gloria Davenport	CONASIDA	hazelgloriamorgana@gmail.com
5. Escribir el cuerpo: medicina y estética en <i>Escribe o sé borrado</i> de Jo Spence	Antonio Sustaita	Instituto Tecnológico y Estudios Superiores de Monterrey Ciudad de México	yootro@hotmail.com
6. Género y hombres: experiencias de jóvenes varones homosexuales de Mérida, Yucatán	Celmy Teresa		

Red Américas

Presenta: Silvana Forti

Es una organización continental, interinstitucional e interdisciplinaria que nació en 1995 por iniciativa del Consejo Nacional de Secretarías Municipales de Salud, CONASEMS Brasil contando con el apoyo de la Asociación Latinoamericana de Medicina Social ALAMES, el Instituto Nacional de Salud Pública de Québec, INSPQ, Canadá, entre otros.

RED AMÉRICAS tiene como misión apoyar y estimular procesos de transformación en los sistemas de salud de los países del continente que asuman a la salud como derecho básico y universal de ciudadanía, y faciliten la democratización de los procesos decisorios teniendo como protagonistas relevantes a los gestores, organizaciones sociales y comunidades locales que promuevan un sentido amplio de la salud y seguridad social, dando lugar a una preocupación por los determinantes sociales de las inequidades en salud.

Red Américas tiene varios proyectos en curso donde uno de ellos es el Observatorio de Descentralización de Salud.

Mesa redonda “La agenda política de la medicina social en América Latina”

Catalina Eibneschutz (coordinadora general), Astarte Alegría (Región Centroamérica), Ana Lucía Casallas (Región Andina), Silvana Forti (Canadá), Ingrid Gabrielzyk (Región Cono Sur) y Florencia Peña (Región México), debaten sobre la agenda política de ALAMES y en sus países de cara al:

XI CONGRESO LATINOAMERICANO DE MEDICINA SOCIAL

ALAMES 25 AÑOS
LA SALUD EN LA AGENDA POLÍTICA Y SOCIAL DE AMÉRICA LATINA

BOGOTÁ – COLOMBIA
NOVIEMBRE 17 AL 21 DE 2009

PRESENTACIÓN

América Latina es un continente de contrastes. Aquí se expresan al mismo tiempo la inequidad y la esperanza; la concentración de la riqueza y la pobreza extrema; el autoritarismo y la democratización; la voracidad del mercado y la ampliación de la ciudadanía. En el campo de la salud se puede decir que América Latina está entre la oscuridad, la resistencia y la esperanza. La oscuridad reflejada en el impulso de políticas de salud neoliberales que entienden los servicios de salud sólo como bienes transables; la resistencia expresada en la acción para impedir que los sistemas y las redes públicas de salud se pierdan o sean privatizadas; y la esperanza en el desarrollo de modelos de salud que reconocen y garantizan la salud como derecho humano fundamental y universal. Aún así, las inequidades en la calidad de vida y la salud de la población son evidentes, han aumentado y no parece haber una tendencia en sentido contrario.

En este contexto, es necesario reconocer las diversas tendencias sanitarias en términos de conocimientos, prácticas y de pensamiento emancipador en salud en el continente en el mediano plazo. Comprender cuáles han sido sus procesos de construcción, cuáles son los actores y cuál la consiguiente correlación de fuerzas, cuáles son las tendencias hegemónicas y cuáles las excluidas, cuál es su impacto en la salud de la población y qué tanto se ha avanzado en la garantía del derecho a la salud, cuáles son los obstáculos para materializar el derecho y la equidad social en salud, cómo afrontarlos o cómo profundizar los logros.

Frente a este panorama, la Asociación Latinoamericana de Medicina Social (ALAMES), en el marco de la celebración de sus 25 años de existencia, propone hacer de su XI Congreso Latinoamericano de Medicina Social un escenario para el análisis de La salud en la agenda política y social de América Latina, desde diferentes perspectivas académicas, políticas y sociales. Simultáneamente, la celebración de los 25 años de ALAMES permitirá hacer un balance sobre sus aportes, aciertos y desaciertos en la comprensión de los fenómenos sanitarios de la Región y en la construcción de la salud como derecho humano fundamental. Este balance le permitirá igualmente proyectar su futuro y definir las mejores formas de organización para los próximos 25 años.

Por lo anterior, ALAMES invita a tod@s sus miembros, a integrantes de organizaciones y movimientos sociales, a estudiantes de pre y postgrado, a investigadores@s, a profesor@s, a profesionales del área de la salud, de las ciencias sociales y políticas, a l@s trabajadores de la salud y a los funcionari@s públicos de la

salud y, en general, a ciudadan@s interesad@s en la realización del derecho a la salud y al desarrollo de la Medicina Social en América Latina, a vincularse activamente a la preparación y realización de este Congreso-aniversario.

OBJETIVOS

1. Generar un proceso de diálogo social, político y académico entre las organizaciones y movimientos sociales, las instituciones de salud y la academia, sobre el lugar de la salud en la agenda política latinoamericana, reconociendo las diversas perspectivas, con énfasis en la determinación social de la salud, la perspectiva de la salud como derecho y la equidad en salud, a través de un análisis retrospectivo y prospectivo.
2. Realizar un balance de los desarrollos, aportes y dificultades de la Medicina Social latinoamericana en los 25 años de existencia de ALAMES y contribuir a construir su agenda y a diseñar su camino para los próximos 25 años.

TEMA CENTRAL: La salud en la agenda política y social de América Latina

EJES DE REFLEXIÓN

Eje No. 1: Situación de salud y garantía del derecho a la salud en Latinoamérica: avances, obstáculos y retos para su materialización.

Propósito: ubicar el análisis en contextos, procesos y tendencias que hoy afectan y determinan la concreción o no del derecho a la salud.

Serán temas obligados, la equidad, la calidad de vida y la interdependencia con otros derechos, los tratados de libre comercio, las migraciones, las condiciones de salud de las poblaciones de frontera, la flexibilidad laboral en el sector salud y la precarización del trabajo, los procesos de movilización social y resistencias abordados en el marco de las determinantes sociales expresados en la diversidad de territorio, clase social, género, orientación sexual y etnia que generan el deterioro de la salud y la inequidad de derechos en el continente.

En este eje se presentaran: balances nacionales y regionales, casos emblemáticos que den evidencias de la violación sistemática del derecho a la salud, de la necesidad de acciones estratégicas y prácticas para darle respuesta a las inequidades en salud que persisten en el continente

Eje No. 2: Tendencias en las políticas y sistemas de salud en América Latina: aportes de la Medicina social al para la garantía del derecho y la equidad en salud.

Propósito: profundizar en las diversas opciones que se han instaurado en las políticas y sistemas de salud en la Región relacionadas con la perspectiva del derecho y la equidad en salud y la determinación social de la diversidad de territorio, clase, etnia, orientación sexual y género.

Temas de referencia: realidades y propuesta de proyecciones acerca del derecho a la salud y la equidad; la universalidad y la focalización; la integralidad y la fragmentación; la equidad y la exclusión; lo público y lo privado; los sistemas únicos de salud y aseguramiento; ordenamientos desde la oferta y la demanda; participación institucionalizada y ciudadanía en salud.

Eje No. 3: La movilización social y política para la garantía del derecho y la equidad en salud en América Latina: Balance y propuestas para una Agenda Latinoamericana.

Propósitos:

- Ubicar la participación de la Medicina Social en la construcción de movimientos y agendas por el derecho y la equidad en salud.
- Identificar núcleos y grupos de trabajo en torno a la salud en la concreción del derecho y la equidad en salud en la región,
- caracterizar las diferentes expresiones de construcción del derecho y la equidad en salud desde dichos movimientos,
- promover la construcción de una agenda política como punto de encuentro y confluencia con múltiples actores sociales.

ORGANIZACIÓN DEL XI CONGRESO	
Coordinación General del XI Congreso: Mauricio Torres maot99@yahoo.es	Comité Político- Académico: Coordinador Saúl Franco saulfranco@hotmail.com
Comité Organizativo: Coordinadora Claudia Naranjo clanaranjo111@yahoo.es	Comité Financiero: Coordinadora Ana Lucia Casallas analucha@yahoo.es
COMITÉ DE COMUNICACIONES	
Coordinadora Gema Granados gemagh@yahoo.com	
COMITÉS REGIONALES:	
Medellín: Coordina María Victoria López mvlopez@tone.udea.edu.co	Calí: Coordina Federico Gonzáles raizalez@hotmail.com
Tunja: Coordina: Astrid Castellanos astridc@colombia.com	Coordinación enlace Colombia: Marta Lucia Rubio malurubio@hotmail.com
ALAMES	
Coordinación General ALAMES: Catalina Eibenschutz	Coordinación General ALAMES: Leticia Artiles
Secretaria Ejecutiva: Ana Lucía Casallas	
Coordinación Región México: Florencia Peña - Mesa Directiva	Coordinación Región Centroamérica: Astarte Alegría - Alcira Castillo
Coordinación Región Cono Sur: Fernando Borgia - Gonzalo Moyano	Coordinación Región Andina: Mauricio Torres - Evelyn Escalona